
令和３年かすみがうら市教育委員会１２月定例会 会議次第 

 

日時  令和３年１２月２２日（水） 

午前９時～ 

場所  あじさい館 研修室２ 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

   ・なし 

 

５ その他 

 

６ 閉会  
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令和３年かすみがうら市教育委員会１２月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和３年１２月２２日（水）  開会 午前 ９時００分 

閉会 午前 ９時４１分 

 

２ 開催場所  あじさい館 研修室２ 

 

３ 出席委員  教育長  大 山 隆 雄 

委員   田 澤 高 保（教育長職務代理者） 

委員   中 島 和 彦 

委員   坂 本 雅 子 

委員   梶 本   梓 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長     田 﨑 守 一 

学校教育課長    岩 井 雄一郎 

スポーツ振興課長    齋 藤 裕 之 

教育指導室長    奥 沢 哲 也 

千代田中地区公民館長   小 山 久 生 

下稲吉中地区公民館長      〃 

歴史博物館長    千 葉 隆 司 

学校教育課 課長補佐   中 村 基 紀（書記） 

学校教育課 総務担当   永 谷   恵（書記） 

 

６ 議題    なし 

 

７ その他 

 

８ 傍聴者   なし 

 

９ 会議の大要  

 

 

 

事 務 局 

 

 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

それでは、これより教育委員会を開催したいと思いますので、教育長、

よろしくお願いいたします。 
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それでは、本日は、４名の委員さんが出席されておりますので、会議は

成立いたします。 

これより、令和３年かすみがうら市教育委員会１２月定例会を開催いた

します。 

最初に、事前に送付いたしました１１月定例会の会議録の訂正内容につ

いて、この場で確認させていただきたいと思いますので、訂正等がござい

ましたら、お願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、こちらを決定稿とさせていただき、教育委員会のホームペー

ジへ掲載させていただきます。 

続きまして、「教育長報告」について、私から、ご報告させていただきま

す。 

 

（資料に基づき１２～１月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは議事に入る前に、令和３年かすみがうら市議会第４回定例会に

おいて、教育委員会に関する一般質問がございましたので、その内容につ

いて教育部長より、報告をお願いいたします。 

 

別紙の資料をご覧ください。 

令和３年かすみがうら市議会第４回定例会における一般質問及び答弁

内容について、ご報告いたします。 

初めに、１の会期につきましては、１１月３０日から１２月１５日まで

の１６日間でございました。 

次に、２の本会議の状況でございますが、発言通告は全体で９名の議員

から質問がありました。その内、教育行政に係る発言通告につきましては、

５名の議員でございます。 

（２）通告者及び質問主題ですが、川村成二議員の「ＧＩＧＡスクール

構想の現状と教職員の働き方改革の進捗について」から、小倉博議員の「通

学路の安全について」までの６項目でございました。 

（３）質問及び答弁の要旨についてですが、答弁要旨については、原文

を記載しております。主な点について報告いたします。 

 アの川村成二議員からの質問でございます。１ページの下から２ペー

ジにかけて、「ＧＩＧＡスクール構想の現状と教職員の働き方改革の進捗

について」、２点ほど教育長へ伺う質問がありました。 

1点目は、ＧＩＧＡスクール構想が現在進められており、教育現場のＩ

ＣＴ化も含めて、現時点での課題や対策等について伺う質問がございまし

た。答弁としましては、ＧＩＧＡスクール構想の１人１台端末の整備につ

きましては、今年度から本格的に稼働しており、これまで茨城大学の教授

を迎えての研修や、学校教育課の指導主事の学校訪問など、各校で活用で
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きる環境作りに努めてきたことから、９月の臨時休校時においても、双方

向のリモート授業にスムーズに移行出来たこと、今後の課題としては、各

教室で同様の教育実践を行っていくことを申し上げております。 

２点目では、２ページの下段、「新型コロナウイルスによる影響が、教

育や職場環境にも変化をもたらしていると思われるが、教職員の働き方改

革の実態と課題等について」伺うご質問がありました。答弁としまして、

これまでの本市における様々な働き方改革の施策を申し上げ、一定の成果

が見えてきていること、課題としては、成績処理や指導要録などの校務支

援システムでの処理や、中学校では部活動の対応を課題としている旨、答

弁としております。 

続きまして３ページ、イの設楽健夫議員からの質問でございます。 

学校教育と幼保未就学児教育についての基本方針と体制について、教育

長へ伺う質問が予定されておりましが、１人４５分の持ち時間切れによ

り、質問はございませんでした。 

ウの佐藤文雄議員からの質問でございます。 

子育て支援の観点から「学校給食費の無料化について」のご質問に対し

ましては、一部ではございますが、これまで教育委員会として実施してき

た子育て支援策を申し上げ、学校給食費については、前回の答弁と同様に、

現時点では実施する時期ではない旨を答弁としております。 

３ページの下段、エの櫻井健一議員からの質問でございます。 

防災教育について、教育現場での取り組みについてのご質問がありまし

た。答弁としまして、市内各小中学校では、危機管理マニュアルや保健安

全計画を作成し、それぞれの学校において年間３回以上の避難訓練を実施

していることや、防災に関する学習では、学習指導要領総則において、体

育や道徳など横断的に「防災を含む安全に関する教育」として年間指導計

画にそって学習が進められている旨を申し上げ、今後は、小中でのより一

層の連携の強化や周辺施設との連携を図り、地域に即した防災意識を高

め、各地域に防災士がいることから、その意義についても、学校から児童

生徒へ周知していく旨を答弁としております。 

４ページ中段のオ、小倉博議員からの質問でございます。 

１点目の「スポーツの重要性について」は、前回の第３回定例会におい

て、児童生徒の「知・徳・体」について、質問がありましたが、今回は地

域スポーツ活動における、現状と今後の在り方について伺う質問がありま

した。答弁としまして、市のイベントや事業については、新型コロナ感染

症の影響により、活動の自粛や事業の中止を余儀なくされてきましたが、

緊急事態宣言等の解除後は３密の回避など、徹底した感染予防対策を行い

ながら「新しい生活様式」の定着をお願いし実施していることや、スポー

ツは子どもからお年寄りまで、楽しみながら適度に行うことは、心身の健

康維持や増進に大きな効果があり、記載のアンケート調査結果を参考に現

状を申し上げました。今後においては関係各課との連携を図り、健康づく

りを目的としたハイキング等、関連性を持った事業を進めていく旨を答弁

としております。 

次の２点目、５ページの通学路の安全性については、児童生徒が毎日通

う通学路において、覆い被さる樹木の枝が多く、どのような対策や対応を

しているのかのご質問に対しては、「かすみがうら市通学路交通安全プロ

グラム」に基づき、毎年、警察署・県土木事務所等と合同で、通学路点検

を行っていることや、必要に応じて市長部局や関係機関と協力し、適宜、

通学路の環境維持や改善に向け、対応を講じている旨を答弁としておりま

す。 

詳細につきましては、記載のとおりでございますので、お目通しをお願



 4 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

いします。 

説明は、以上です。 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、本日の付議案件の審議はありませんので、事業報告及び事業

計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 

なお、本日は生涯学習課長が別の所用で出席しておりませんので、代わ

りに教育部長または千代田中地区公民館長、歴史博物館長に説明をお願い

いたします。 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（霞ヶ浦中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（千代田中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（下稲吉中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

質問ではないのですが、生涯学習関係のいろいろな行事が、これまでは

中止が続いていましたが、ようやく開催できるようになり、市民も大変喜

んでいると思います。ただ、コロナがまた流行ってくる可能性もあります

ので、そこのところに気をつけながら開催していただければと思います。 

それと感謝申し上げたいのですが、廃校になる各学校のいろいろな資料

の保存整理をしてほしいと、前回の時に教育委員会に要望しましたが、歴

史博物館長からの話を聞き、これから各学校を回って資料を残していける

ようにしたいとのことですので、大変嬉しく思います。これまでの歴史が

学校にはたくさん詰まっていますので、大変な作業になるとは思います
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が、よろしくお願いしたいと思います。 

以上です。 

 

ありがとうございました。 

他にございましたら、お願いします。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

続いて、その他の事項に移ります。 

その他報告事項等、又は質問等がありましたら、お願いいたします。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の令和４年教育委員会１月定例会は、令和４年１月２６日（水曜日）

午前９時から、あじさい館研修室２で行いたいと思いますが、よろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会１２月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前 ９時４１分 

 

10 議決事項  なし 

 


